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Goinfra sorteia 160 pontos para barracas 
coMerciais na rodovia dos roMeiros

Verificação dos 
contemplados 
será realizada 
nesta segunda-
feira (22/05), às 
8h, no auditório 
da Goinfra, 
em Goiânia. 
Ao todo, 694 
comerciantes se 
candidataram - 
cidadeS | 4
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Texto altera tabelas de vencimentos, considerando-se o novo Piso Salarial Nacional dos 
Professores que é de R$ 4.420,55. Novos valores contemplam 54 mil servidores da 

ativa, efetivos e em contrato temporário, aposentados e pensionistas

educação

Caiado envia à assembleia projeto do novo piso 
salarial dos professores da rede estadual

An
dr

é 
Sa

dd
i 

Si
lv

an
o 

Vi
ta

l/G
oi

nf
ra

 

M
an

to
va

i F
er

na
nd

es

comitê ParalímPico

evento
Centro de 

Excelência do 
Esporte recebe 5ª 
edição do Festival 

Paralímpico, 
amanhã, 20

eSPorte  | 6

Política  | 3Política  | 3Política  | 3Política  | 3

comitê ParalímPico

evento
Centro de 

Excelência do 
Esporte recebe 5ª 
edição do Festival 

Paralímpico, 
amanhã, 20

eSPorte  | 6

comitê ParalímPico

evento
Centro de 

Excelência do 
Esporte recebe 5ª 
edição do Festival 

Paralímpico, 
amanhã, 20

eSPorte  | 6

comitê ParalímPico

evento
Centro de 

Excelência do 
Esporte recebe 5ª 
edição do Festival 

Paralímpico, 
amanhã, 20

eSPorte  | 6



2 sexta-feira, 19 de maio de 2023governo

educação

Caiado envia à Assembleia projeto do novo 
piso salarial dos professores da rede estadual

o Governo de Goiás, 
por meio da Se-
cretaria de Esta-

do da Educação (Seduc/
GO), enviou à Assembleia 
Legislativa do Estado de 
Goiás (Alego) projeto com 
proposta de adequação 
dos vencimentos dos pro-
fessores da rede pública 
estadual ao novo Piso Sa-
larial Nacional que é de R$ 
4.420,55. Os novos valores 
contemplam 54 mil servi-
dores da ativa, efetivos e 
em contrato temporário, 
aposentados e pensionis-
tas, fortalecendo a política 
de valorização dos profis-
sionais da Educação. 

Para os professores 
que têm salário base me-
nor do que o novo piso 

nacional o aumento pode 
chegar a até 14,95%, cor-
respondendo ao reajuste 
do piso nacional de 2023 
em relação a 2022. Para 
os professores PIII e PIV, 
que já têm vencimento 
maior do que o novo piso, 
o acréscimo alcançará 
o reajuste da data-base, 
pelo Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA) de 5,93%. 
O impacto financeiro da 
adequação dos venci-
mentos dos professores 
envolve recursos de R$ 
29 milhões mensais e R$ 
319 milhões anuais. 

Outros benefícios 
As novas tabelas de-

finem valores dos venci-

mentos a partir dos quais 
são pagas as vantagens 
pessoais alcançadas pe-
los professores em sua 
carreira no magistério. 
Para além dessas vanta-
gens individuais, todos os 
professores lotados nas 

escolas públicas estadu-
ais, nas coordenações re-
gionais de Educação, nas 
unidades da Seduc/GO, 
recebem, mensalmente, 
dois auxílios financeiros, 
de Alimentação e de Apri-
moramento Profissional, 

no valor total de R$ 1 mil. 
Ainda, desde fevereiro 

deste ano, os professores 
em efetiva regência nas 
escolas públicas esta-
duais recebem também 
acrescidos ao seu salário 
mais R$ 1.100,00 refe-

rentes à Gratificação de 
Estímulo à Efetiva Re-
gência de Classe (GEERC), 
implementada com vistas 
à valorização da função 
de regência nas salas de 
aula no Ensino Funda-
mental e Médio..

Texto altera tabelas de vencimentos, 
considerando-se o novo Piso Salarial 
Nacional dos Professores que é de 
R$ 4.420,55. Novos valores 
contemplam 54 mil servidores 
da ativa, efetivos e em contrato 
temporário, aposentados e pensionistas 
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Governo de Goiás envia à Assembleia projeto do novo piso salarial dos professores da rede estadual  

saúde

Governo de Goiás mantém alerta sobre gripe 
aviária e reforça medidas

O Governo de Goiás, por 
meio da Agência Goiana 
de Defesa Agropecuária 
(Agrodefesa), intensifica 
as medidas de prevenção 
e vigilância da gripe aviá-
ria, após ocorrência de ca-
sos em aves silvestres no 
Espírito Santo. Conforme 
informações do Ministério 
da Agricultura e Pecuária 
(Mapa), a avicultura co-
mercial não sofre qualquer 
abalo, mantendo as ativi-
dades produtivas normais 
e as exportações.

O presidente da Agrode-
fesa, José Essado, concla-
ma os industriais, criado-
res, produtores integrados, 
responsáveis técnicos pe-

las empresas, profissionais 
da medicina veterinária, 
agentes da cadeia pro-
dutiva e a população em 
geral para que redobrem 
os cuidados, contribuindo 
para evitar a chegada da 
gripe aviária ao Estado. A 
doença pode causar da-
nos à saúde das pessoas 
e grandes prejuízos aos 
criadores e à economia.

“É fundamental que to-
dos façam sua parte e co-
loquem em prática as me-
didas estabelecidas pelo 
Serviço Veterinário Oficial, 
em especial as normas de 
biosseguridade. E, princi-
palmente, que qualquer 
modificação no compor-

tamento e na saúde das 
aves seja imediatamente 
notificada à Agrodefesa, 
que está preparada para 
adotar as medidas neces-
sárias”, reitera José Essado.

Principais cuidados
O gerente de Sanidade 

Animal da Agrodefesa, An-
tônio do Amaral Leal, refor-
ça a importância das medi-
das preventivas, tais como 
evitar ao máximo o contato 
das aves das granjas com 
aves de vida livre; barrar o 
acesso de pessoas alheias 
às granjas; usar roupas ex-
clusivas para manejo das 
aves nos criatórios; além 
de desinfetar veículos an-

tes da entrada e na saída 
do local. “É muito impor-
tante que os criatórios e 
granjas mantenham sem-
pre em dia os registros de 
controles sanitários”.

Em caso de apareci-
mento de sintomas suspei-
tos nas aves, como sinais 
respiratórios, digestivos, 
nervosos e/ou mortalida-
de acima do normal, os 
responsáveis devem entrar 
em contato imediatamen-
te com a Agrodefesa, tan-
to nos escritórios locais, 
quanto por telefone (62 
3201-3574 e 3201-8576) 
ou e-mail (gesan@agro-
defesa.go.gov.br) para re-
lato da ocorrência.

A influenza ou gripe avi-
ária é uma doença causa-
da por vírus, que pode ser 
transmitido pelo ar, água, 
alimentos e materiais con-
taminados, bem como pelo 
contato com aves doentes 
e o acesso de pessoas 

alheias às criações comer-
ciais. Outra forma possível 
de transmissão do vírus é 
o contato das aves de cria-
tórios com aves silvestres 
de vida livre (que migram 
inclusive de um continen-
te para outro).
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Governo de Goiás reforça a importância das medidas 
de biosseguridade na prevenção à gripe aviária

ocorrência de casos em aves silvestres no espírito Santo divulgada pela ministério da agricultura e 
Pecuária não afeta a avicultura comercial, mas é imprescindível manter vigilância e cuidados sanitários 



3sexta-feira, 19 de maio de 2023 Política

alego

Matérias sobre reajuste de servidores 
foram destaques na quinta-feira, 18

a Assembleia Legis-
lativa do Estado de 
Goiás (Alego) reali-

zou nesta quinta-feira, 18, 
sua última sessão delibe-
rativa ordinária da sema-
na, juntamente com uma 
reunião extraordinária da 
Comissão Mista e outra 
da Comissão de Consti-
tuição, Justiça e Redação 
(CCJ). Foi realizada, tam-
bém, uma sessão delibe-
rativa extraordinária.

Durante a sessão or-
dinária, foram apresen-
tados projetos de lei, re-
querimentos e discutidos 
temas como revisão dos 
vencimentos dos servi-
dores, treinamento no 
transporte público para 
pessoas com deficiência, 
cassação de mandato de 
um deputado federal, po-
líticas públicas para ido-
sos, desenvolvimento de 
aeroportos, entre outros.

Na fase de leitura de 
projetos da Governadoria, 
o deputado Antônio Go-
mide (PT) fez a leitura do 
projeto de lei nº 766/23, 
que concede a revisão ge-
ral anual dos vencimen-
tos, subsídios e proventos 

de civis e militares ativos 
e inativos, pensionistas 
e empregados públicos. 
Também foi lido o projeto 
de lei nº 767/23, que dis-
põe sobre o reajuste dos 
vencimentos dos professo-
res do Magistério Público 
estadual e os projetos de 
lei nº 776/23 e nº 777/23 
que vetam parcialmen-
te os autógrafos de lei nº 
136/23 e nº 148/23, res-
pectivamente. O projeto de 
lei nº 779/23, do Tribunal 
de Contas dos Municípios 
do Estado de Goiás, que 
concede a revisão geral 
anual da remuneração dos 
servidores daquela corte, 
também, foi lido. Todos 
esses projetos foram enca-
minhados para análise da 
Comissão Mista.

Na fase de apresenta-
ção de matérias, apenas 
quatro deputados apre-
sentaram projetos de lei e 
requerimentos à Mesa Di-
retora. O deputado Coronel 
Adailton (Solidariedade) 
apresentou um projeto de 
lei que trata do treinamen-
to de colaboradores de 
transporte público e pri-
vado em Goiás, com foco 

no atendimento a pessoas 
com deficiência ou mobi-
lidade reduzida. O depu-
tado Antônio Gomide (PT) 
devolveu projetos de lei 
apreciados em comissões.

O deputado Veter Mar-
tins (Patriota) apresentou 
18 requerimentos, incluin-
do pedidos de roçagem 
em rodovias estaduais e 
congratulações em datas 
comemorativas. Ele apre-
sentou, ainda, um projeto 
de lei que obriga estabe-
lecimentos comerciais a 
indicar nos cardápios os 
alimentos que contêm glú-
ten e lactose. O deputado 
Amauri Ribeiro (UB) apre-
sentou um requerimento 
ao Tribunal Superior Elei-

toral (TSE) e aos seus mi-
nistros sobre a cassação 
do deputado federal pelo 
Paraná Deltan Dallagnol 
(Podemos).

Durante o Pequeno Ex-
pediente, Amauri Ribeiro, 
em consonância com o 
seu requerimento apre-
sentado, subiu à tribuna 
para mostrar sua indig-
nação pela cassação do 
mandato de Dallagnol. 
Ele classificou o processo 
jurídico como “muito in-
justo” e criticou o Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) e 
o Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) por interferirem 
nos poderes e deixarem 
soltos os “bandidos”.

O deputado Ricardo 

Quirino (Republicanos) 
discutiu sobre políticas 
públicas voltadas para 
pessoas idosas em Goiás 
e destacou a importância 
de tratar os idosos com 
dignidade.

Na fase de apreciação 
de matérias da Ordem 
do Dia, foram votados 23 
processos legislativos, 
todos de autoria parla-
mentar. Sete matérias re-
ceberam o aval definitivo 
do Plenário e 16 foram 
votados em primeira fase.

Dentre os projetos 
aprovados em segunda vo-
tação, destacam-se o pro-
jeto de lei nº 8511/21, de 
autoria do deputado Dele-
gado Eduardo Prado (PL), 

que reconhece o artesana-
to produzido no distrito de 
Olhos D’água, município 
de Alexânia, como Patri-
mônio Cultural Imaterial 
goiano. O projeto busca 
valorizar a história e as tra-
dições culturais da região, 
destacando o trabalho dos 
artesãos locais.

O projeto de lei nº 
1959/22, que inclui a fes-
ta do milho de Aragoiâ-
nia no calendário Cívico, 
Cultural e Turístico do 
estado de Goiás, também 
recebeu o aval definitivo. 
A festa, realizada desde 
2019, promove a cultura 
local, o turismo e o co-
mércio, além de destacar 
a importância do cultivo 
de milho na região.

Houve aprovação de 
projetos em segunda 
votação, como os que 
instituem dias estadu-
ais de comemoração, 
como o Dia Estadual da 
Fundação Rotária, o Dia 
Estadual do Ostomizado, 
o Dia Estadual do Atleta 
Olímpico e o Dia Estadu-
al da Doação de Cabelo.

Já aprovado em primei-
ra votação destaca-se o 
projeto de lei nº 372/23, de 
autoria do deputado Veter 
Martins (Patriota), que al-
tera a Lei n° 21.479/2022, 
instituindo o Sistema de 
Denúncia de maus-tratos 
contra os animais, deno-
minado “SOS Animal”. A 
proposta busca fortalecer 
a proteção aos animais e 
combater os maus-tratos..

os deputados estaduais realizaram 
nesta quinta-feira, 18, a última sessão 
deliberativa ordinária da semana, 
além de uma reunião extraordinária 
da Comissão mista e outra da CCJ
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Questão racial é debatida em audiência pública na Câmara
Na manhã dessa sexta-fei-
ra, a Câmara Municipal de 
Aparecida de Goiânia, com 
autoria do vereador Fábio 
Ideal, promoveu audiência 
pública com a finalidade 
de discutir os avanços 
das questões raciais des-
de a abolição da escravi-
dão no Brasil, ocorrida no 
dia 13 de maio.

De acordo com Denise 
Teles, presidente da Co-
missão de Igualdade Ra-
cial da ABMCJ-GO, os avan-
ços são muito lentos, um 
exemplo é de que a pri-
meira lei que surgiu após a 
abolição da escravatura só 
ocorreu depois de 63 anos. 
Para o Brasil era rentável 

manter a escravidão. “Não 
estamos em busca de pri-
vilégios, não é vitimismo 
e nem “mimimi”, precisa-
mos mesmo ir atrás dos 
nossos direitos”, pontuou 
a presidente.

Para o vereador Fábio 
Ideal, a igualdade racial 
promove o desenvolvi-
mento da sociedade quan-
do todas as pessoas, inde-
pendente de raça ou etnia, 
tem acesso igualitário a 
oportunidades educacio-
nais, emprego, saúde e 
participação política, todos 
se beneficiam. “ É essencial 
que trabalhemos juntos 
para promover a igualda-
de racial em todos os as-

pectos da vida. Somente 
através do nivelamento e 
da inclusão verdadeira, po-
deremos alcançar o cresci-
mento pleno e sustentável 
de nossa sociedade”, co-

mentou o parlamentar.
O Delegado Joaquim 

Adorno, apresentou uma 
linha do tempo de como 
começou a escravidão no 
Brasil e no mundo. “Não 

vou dar minha opinião do 
que penso, deixei só fatos 
históricos, para que todos 
estudemos mais filosofia 
e a história do nosso país, 
para entender mais sobre 

o lugar de fala de cada 
um”, explicitou o delegado.

Para a Dra. Maura Cam-
pos advogada, agradeceu 
o espaço salientando que 
os negros ao contrário do 
que dizem não são mino-
rias, pois são maioria, mas 
devido ao não acesso à 
educação como os bran-
cos, acabam sendo redu-
zidos a uma minoria. “Nós 
precisamos falar sobre 
esse tema nos espaços de 
poder, tanto no Executivo, 
Legislativo e Judiciário, já 
evoluímos, mas precisa-
mos evoluir muito mais, 
para que os negros sejam 
tratados com justiça, pon-
tuou a advogada.
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Goinfra sorteia 160 pontos para barracas 
comerciais na Rodovia dos Romeiros

a Agência Goiana 
de Infraestrutura e 
Transportes (Goin-

fra) realiza, nesta segunda-
-feira (22/05), o sorteio 
dos 166 pontos comerciais 
temporários que serão ins-
talados na Rodovia dos Ro-
meiros (GO-060) durante a 
Festa do Divino Pai Eterno, 
em Trindade. Os 694 co-
merciantes que tiveram 
as inscrições confirmadas 
devem acompanhar a veri-
ficação dos contemplados 
presencialmente no audi-
tório da Goinfra, no Con-
junto Caiçara, em Goiânia, 
a partir das 8h da manhã.

Para transparência e 
organização do proces-
so de sorteio, a Goinfra 
elencou as vagas disponí-
veis em seis áreas distin-

tas, que serão sorteadas 
separadamente. Desse 
modo, cada participante 
deverá comparecer pre-
sencialmente com docu-
mento de identificação 
válido à sede da Agên-
cia no momento em que 
os pontos comerciais da 
área de seu interesse se-
rão escolhidos. 

Os sorteados devem 
emitir a taxa de ocupa-
ção da faixa de domínio 
da GO-060 entre os dias 
23 e 31 de maio. O docu-
mento – no valor de R$ 
44,25 – deve ser pago 
até o dia 31 de maio. 
Os detalhes podem ser 
acessados no site ht-
tps://sci.goinfra.go.gov.
br/inscricao ou pelo te-
lefone (62) 3265-4309.  

Barracas 
padronizadas 
e itens 
comercializáveis

A montagem das barra-

cas estará liberada a partir 
do dia 13 de junho. As estru-
turas devem seguir padrão 
de cor branca e tamanho 
de 4x4 metros e são de 
responsabilidade exclusiva 

dos comerciantes. Sortea-
dos também se responsa-
bilizam pela inspeção do 
Corpo de Bombeiros e for-
necimento de água e ener-
gia elétrica no local. Com a 

liberação, os comerciantes 
podem comercializar gê-
neros alimentícios, bebidas 
não-alcóolicas, artigos de 
beleza, roupas, acessórios 
ou brinquedos.

Verificação dos contemplados 
será realizada nesta segunda-feira 
(22/05), às 8h, no auditório da 
Goinfra, em Goiânia. Ao todo, 694 
comerciantes se candidataram
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Barracas montadas ao longo da GO-060 durante a Festa do Divino Pai Eterno, entre Goiânia e Trindade

dia NaciONaL de cOmbaTe à cefaLeia

Ter dores de cabeça não é normal: procure ajuda médica!

A data busca aumentar 
a conscientização sobre 
essa condição de saúde 
que afeta milhões de pes-
soas em todo o mundo. A 
cefaleia é uma dor de ca-
beça que pode variar de 
leve à intensa e pode ter 
diversas causas.

A médica neurocirurgiã 
Ana Maria Moura observa 
que há mais de 200 tipos 

de dores de cabeça catalo-
gadas e que 90% da popu-
lação mundial, em algum 
momento da vida, terá 
uma dor de cabeça. “Mas, 
quem tem dor de cabeça 
recorrente deve procurar 
atendimento médico para 
a identificação e tratamen-
to da causa”, alerta.

A cefaleia primária é 
uma condição que não é 
causada por outra doença. 
Ela pode estar associada 
a fatores, como estresse, 
tensão muscular, falta de 
sono, desidratação, consu-
mo excessivo de álcool e 
determinados alimentos, 
além de fatores genéticos.

Já a cefaleia secundária 
é causada por uma outra 
condição de saúde subja-
cente, como uma infecção, 
lesão na cabeça, problema 
na coluna cervical, tumor 
cerebral, acidente vascular 
cerebral, entre outros. 

Os sintomas da cefaleia 
podem incluir dor na ca-
beça, sensação de pressão, 
tontura, náusea, vômito e 
sensibilidade à luz e ao som. 
O diagnóstico é feito por um 
médico, que irá avaliar os 
sintomas e histórico médico 
do paciente. Em alguns ca-
sos são necessários exames, 
como tomografia e resso-
nância magnética.

O tratamento da cafa-
leia primária pode incluir 
mudanças no estilo de vida, 
como reduzir o estresse e 
melhorar a qualidade do 
sono, além de medicamen-
tos para alívio da dor e pre-
venção de futuras cefaleias. 
Para a cefaleia secundária, 
o tratamento é focado na 
condição subjacente.

O Dia da Cefaleia é uma 
oportunidade para aumen-
tar a conscientização sobre 
essa condição de saúde e 
incentivar as pessoas a pro-
curarem ajuda médica caso 
apresentem sintomas. Ter 
dor de cabeça pode ser co-
mum, mas não é normal.
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Dra. Ana Maria Moura, neurocirurgiã

Dia 19 de maio 
é celebrado o 
Dia Nacional de 
Combate à Cefaleia
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Prazer, Berê
Quem disse, Berenice? lança Prazer, Berê, 

linha inédita de autocuidado e bem-estar que 
convida as consumidoras a explorar o próprio 

corpo e a descobrir as diferentes faces do prazer 
que os sentidos proporcionam se curtindo, se 

tocando e se amando com os produtos, que 
são sensoriais e multifuncionais, podendo ser 

adicionados na rotina, nos momentos a sós ou 
acompanhadas. Composta por loção hidratante, 

gel e óleo corporal, além de sabonete para a 
região íntima, a nova linha possui que itens são 

complementares para o autoconhecimento, mas 
também podem ser usados individualmente, 

proporcionando uma experiência de conexão e 
carinho com o próprio corpo.

7ª edição da 
Feira Virtual

Entre os dias 23 e 25 de maio, pessoas de todo 
o Brasil poderão participar gratuitamente 
da 7ª edição da Feira Virtual de estágios e 

empregos da estácio. durante a realização 
do evento, serão ofertadas mais de 100 mil 

vagas em grandes companhias de todo o País, 
com oportunidades presenciais, híbridas ou 

até mesmo remotas, além de vagas com e 
sem exigência de diploma. alunos, ex-alunos, 

estudantes de todas as partes do país - mesmo 
sendo de outras instituições - e profissionais 

que buscam recolocação ou até mesmo quem 
deseja ficar antenado com as tendências do 

mercado de trabalho vão concorrer a uma das 
oportunidades de empregos ou estágios. Para 

acessar o conteúdo, os interessados devem fazer 
o pré-cadastro por meio do link:  https://www.

carreirasedu.com.br/feiradeestagio. A feira será 
transmitida via Zoom, totalmente acessível por 

meio de celular, notebook ou desktop. 

estratégias 
de Vendas

estrategista de vendas, consultor comercial, 
especialista em formação de equipe de vendas 
de alta performance e escritor, Victor alamino 
será um dos palestrantes do Rise experience, 

evento que será realizado no dia 24 de 
junho, em Goiânia, destinado a empresários, 
empreendedores e pessoas que buscam ter 

o próprio negócio ou alavancar suas vendas. 
Com mais de 30 anos de experiência, alamino 

é especialista em treinamento de vendas B2B e 
B2C, que ensina vendedores de lojas, gerentes 

e lojistas do varejo a aumentarem o fluxo de 
clientes nas lojas e converter esse fluxo em 

vendas reais. o Rise experience é um evento 
destinado a formar líderes, empreendedores de 
alto nível e maximizar performances, por meio 

de 12 horas de imersão com oito dos maiores 
players do mercado.

Lumini estética 
- Na última terça-
feira (16), a modelo e 
empresária andressa 
Suita, recebeu a 
imprensa, parceiros 
e contou também 
com a presença da 
sua mãe Suely Suita 
para o coquetel de 
inauguração da Lumini 
estética. andressa, que 
é sócia-proprietária da 
marca, afirma que a 
LUmiNi chega para se 
tornar referência em 
tratamentos estéticos 
no país.

Usina Grupo Villa Hotéis – o casal 
Geovani e maristela Ribeiro, seu filho 
Bruno Gutemberg e os empresários 
Carlos Toledo, Henrique Zini, Jorge 
Elias, Efton Resende inauguraram a 
“Usina Grupo Villa Hotéis”, na manhã 
do último sábado, dia 13 de maio. 
Um brunch para convidados, com a 
presença do presidente da aNeeL 
Sandoval Feitosa, do presidente da 
equatorial Lener Jayme, do ministro 
do TCU Vital do Rego, do prefeito 
de Pirenópolis Nivaldo melo, entre outros, marcou a apresentação da 1ª Usina Solar de grande porte da região de 
Pirenópolis e entorno. A instalação localizada próxima à GO-225, na altura do KM 80, tem 14 mil m2 de área, com 
uma capacidade de 1000 kWp. O parque energético é mais uma realização do “Grupo Sol Azul Energia”, com sede na 
cidade de anápolis-Go, tem a assinatura dos engenheiros Tiago Cardoso, marcos Rangel Sousa e foi financiado pela 
Caixa econômica Federal e Bradesco. a estrutura produz 100% de energia renovável necessária para abastecer todos 
os empreendimentos pirenopolinos do Grupo Villa Hotéis: Casarão Villa do império, Villa do Comendador, dádiva 
Hotel e mandala dos Pireneus. mais informações em @solazulenergia e @grupovillahoteis.

Zé Ramalho - Um dos cantores de maior 
renome nacional chega pela primeira vez no 
arena multiplace. desta vez a voz marcante de Zé 
Ramalho comanda a agitação no espaço anexo 
ao Laguna Gastrobar. O show está programado 
para acontecer no próximo dia 20 de maio, com a 
abertura do local a partir das 16h. os ingressos já 
estão disponíveis no site e no aplicativo Balada app. 
Para mais informações basta entrar em contato no 
Whatsapp: (62) 9.9943-9739.

Beijo - Thalia e Thaleia “as Gêmeas do Sucesso” lançam “Beijo” 
uma canção romântica e bem sertaneja. o “Beijo” na intensão 
de ser apenas por diversão no calor do Rolê, se torna viciante! 
Na ausência do mesmo a abstinência toma conta e o crime 
compensa a qualquer custo: Roubar! Quem Nunca se apegou 
assim numa ficada de balada?!
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crianças e adolescentes

Centro de Excelência do Esporte recebe 5ª 
edição do Festival Paralímpico, no sábado, 20

o Centro de Excelên-
cia do Esporte, em 
Goiânia, será uma 

das sedes da 5ª edição do 
Festival Paralímpico Na-
cional. O evento promovi-
do pelo Comitê Paralím-
pico Brasileiro (CPB), em 
parceria com os gover-
nos estaduais, vai acon-
tecer simultaneamente 
em 119 municípios, de 
todas as unidades fede-
rativas brasileiras.

O Centro de Referência 
Paralímpico de Goiás é o 
segundo com mais inscri-
ções para este Festival, e 
deve receber mais de 500 
crianças e adolescentes, 
entre 8 e 17 anos, em sua 
maioria alunos da rede pú-
blica de educação. 

Para esta edição, serão 
trabalhadas oficinas de 
quatro modalidades pa-
ralímpicas (atletismo, vô-
lei sentado, basquete em 

cadeira de rodas e para-
taekwondo), com progra-
mação realizada pelo Go-
verno de Goiás, por meio 
da Secretaria de Estado 

de Esporte e Lazer.
O Festival Paralímpico 

foi realizado pela primei-
ra vez em 2018, e vem 
crescendo a cada ano. Em 

2023, o evento terá duas 
edições, uma em maio e 
a outra em setembro. As 
atividades também estão 
abertas a crianças e ado-

lescentes sem deficiên-
cia, como uma forma de 
apresentar e difundir o 
movimento paralímpico 
para a sociedade.

Promovido 
pelo Comitê 
Paralímpico 
Brasileiro (CPB) 
evento acontece 
simultaneamente 
em 119 
municípios de 
todos os estados 
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Centro de Excelência do Esporte, em Goiânia, será uma das sedes da 5ª edição do Festival Paralímpico. O evento promovido pelo 
Comitê Paralímpico Brasileiro (CPB) vai acontecer simultaneamente em 119 municípios, de todas as unidades federativas brasileiras



7sexta-feira, 19 de maio de 2023 brasil

Cúpula do G7 

Em Hiroshima, Lula se reúne com 
primeiro-ministro australiano

o presidente Luiz 
Inácio Lula da Sil-
va se reuniu, nes-

ta sexta-feira (19), em 
Hiroshima, com o pri-
meiro-ministro da Aus-
trália, Anthony Albanese, 
que o convidou para as-
sistir a Copa do Mundo 
de futebol feminino na 
Austrália, em julho.  

Lula e Albanese tam-
bém conversaram sobre 
meio ambiente e rela-
ções trabalhistas – es-
pecificamente sobre a 
situação de trabalhado-
res de aplicativo. Outro 
tema discutido foi a ne-
cessidade de ampliar as 
relações comerciais en-
tre os dois países. 

Mais cedo, Lula postou 
nas redes sociais sobre a 
reunião com o primeiro-
-ministro australiano e 
lembrou que os dois países 
não se encontravam desde 
2018. “Vamos trabalhar para 
cada vez mais aproximar 
nossos países”, disse. 

Agenda 
A participação do Bra-

sil na Cúpula do G7 co-
meça oficialmente neste 
sábado (20) com duas 
sessões de debate. Uma 
delas vai tratar da coope-
ração entre os países para 
evitar crises, com foco em 
segurança alimentar.  

O presidente brasileiro 
terá, também ao longo do 
sábado, reuniões reserva-
das com pelo menos seis 
autoridades.   No domin-
go (21), Lula participa da 
última sessão da Cúpula 
do G7 e fará reuniões re-
servadas com o secretário-
-geral das Nações Unidas, 
António Guterres, e com os 
primeiros-ministros da Ín-
dia e do Vietnã.

No final da tarde de 
domingo, ele se encontra 
com empresários japo-
neses e, na segunda-feira 
(22), o presidente conversa 
com jornalistas e antes de 
retornar ao Brasil. 

eles conversaram sobre o meio 
ambiente e relações trabalhistas
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Aliança Fundo Amazônia leva causa indígena e 
ambiental para Cannes

O Amazonia Fund e o 
programa BFUCA Unes-
co (Federação Nacional 
das Associações, Centros 
e Clubes da Unesco) lan-
çarão, nos dias 21 e 22 
de maio, a Aliança Fun-
do Amazônia (Amazonia 
Fund Alliance, em inglês) 
no Festival de Cannes, na 
França. O festival é um 
dos principais eventos do 
cinema mundial.

Na cerimônia, está 
prevista presença de ce-
lebridades do mundo do 
cinema e de importan-
tes lideranças indígenas 

brasileiras. Entre elas, 
a deputada federal Cé-
lia Xakriabá (PSol-MG), 
presidente da Comissão 
da Amazônia e Povos 
Originários Câmara dos 
Deputados e primeira 
indígena a assumir a 
presidência de uma co-
missão no Congresso. O 
cacique Raoni, conheci-
do internacionalmente 
pela defesa dos povos 
indígenas e da Amazô-
nia, já está no Festival.

O fundo tem o objeti-
vo de financiar projetos 
de organizações sem 
fins lucrativos voltados 
à criação de uma ren-
da fixa para os povos 
indígenas que habitam 
a região amazônica. A 
Aliança Fundo Amazônia 
também apoia proje-
tos de reflorestamento, 
preservação de rios e 

nascentes e redução da 
emissão de carbono. A 
aliança vai reunir em-
presários, fundações, mar-
cas internacionais e artis-
tas de projeção global.

O Amazonia Fund e a 
BFUCA Unesco alertam, 
conforme dados divulga-
dos pela revista Science, 
que o desmatamento na 
Amazônia ultrapassou a 
marca de 10 mil quilôme-
tros quadrados por ano, 
área dez vezes superior a 
registrada há uma década.

No primeiro ano, a 
projeção do programa é 
arrecadar US$ 5 milhões 
(aproximadamente R$ 
25 milhões). A campanha 
prevê realização de jan-
tares, leilões em Cannes, 
concertos e eventos so-
ciais no Brasil e em ou-
tras partes do mundo. Em 
setembro, está previsto 

um baile de gala benefi-
cente no Festival de Ci-
nema de Veneza, na Itália.

A aliança é uma inicia-
tiva dos empresários fran-
ceses de entretenimen-
to Jean-Charles Jougla e 
Thierry Klemeniuk.

Brasil em Cannes
O cinema brasilei-

ro está presente no 76º 

Festival de Cannes com 
cinco longas-metragens 
e um curta-metragem 
nas mostras principais. 
O diretor cearense Karim 
Aïnouz concorre na mos-
tra competitiva principal 
pela direção do filme Fi-
rebrand, do Reino Unido.

As produções brasi-
leiras concorrentes nas 
mostras paralelas são: “A 

Flor do Buriti”, de Renée 
Nader Messora e João 
Salaviza; “Retratos fan-
tasmas”, de Kleber Men-
donça Filho; “Levante”, da 
diretora Lillah Halla; “Os 
Deliquentes”, de Rodrigo 
Moreno; “Nelson Pereira 
dos Santos, Vida de Cine-
ma”, de Ivelise Ferreira e 
Aída Marques; e “Solos”, 
de Pedro Vargas.
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iniciativa busca 
verba para financiar 
projetos na região 
amazônica
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banco central

Haddad diz que país está pronto para iniciar ciclo de queda de juros
o ministro da Fa-

zenda, Fernando 
Haddad, voltou a 

defender nesta sexta-
-feira (19) a diminuição 
da taxa básica de juros 
da economia brasileira, 

a taxa Selic. Ao discursar 
em um evento interna-
cional promovido pelo 
Banco Central (BC), na 
capital paulista, o minis-
tro disse que o país está 
pronto para iniciar um 

ciclo de queda nos juros 
e criticou a decisão do 
BC em manter a Selic em 
patamar elevado.

“Nós achamos que tem 
espaço para começar um 
ciclo [de queda nos juros] 

mas, enfim, tem uma equi-
pe técnica ali [no Comitê 
de Política Monetária do 
BC] que está formada, e 
que nós procuramos res-
peitar”, disse.

“Sempre que ouço uma 

autoridade monetária fa-
lar que quando você está 
combatendo uma infec-
ção, você tem que tomar 
toda a cartela do antibi-
ótico, eu sempre lembro 
que também há a obser-

vação de que você não 
pode tomar duas cartelas 
do antibiótico. Você tem 
que tomar a medida cer-
ta para que a economia 
consiga, a um só tempo, 
se reajustar”, disse.
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